

MERCADO PROYECTA ALZA DE 1,8% A 2,8% EN IMACEC DE ABRIL:

Minería impulsa actividad tras moderación de otros sectores

Expansión de 10,1% anual en la producción minera, contrasta con nula variación en manufacturas y alza de solo 4,5% en comercio minorista.

LINA CASTAÑEDA

Los datos sectoriales del INE muestran un menor dinamismo de la actividad en abril que, en opinión de diversos analistas, confirmaría la tendencia hacia un crecimiento del PIB en torno a 2% en 2025.

Con un día hábil menos que en abril de 2024, la producción minera se incrementó un 10,1% interanual, compensando parte de la contracción que anotara en meses anteriores.

En la industria manufacturera, la producción tuvo un nulo crecimiento, explicado por la caída de 5,8% en la elaboración de bebidas alcohólicas y no alcohólicas y menor producción de vino de uvas frescas, así como la baja de 10,3% en la fabricación de productos farmacéuticos. Electricidad, gas y agua registraron una contracción de 1% en 12 meses, con disminuciones en la distribución eléctrica, principalmente al destino comercial.

“Es evidente en estos números que la minería es el sector que está manteniendo a flote el crecimiento, pero no puede ignorarse su impacto indirecto sobre el resto de la economía”, dijo Alejandro Fernández, gerente de estudios de la consultora Gemines.

Con un incremento de 4,5%



La minería creció fuerte y compensó la baja de meses previos.

interanual en sus ventas, el comercio minorista muestra una desaceleración, situación que el banco Goldman Sachs cree responde a “una cierta normalización tras los buenos resultados registrados entre agosto de 2024 y enero de 2025, atribuidos en parte a la fuerte afluencia de turistas argentinos a Chile”.

En opinión de Inversiones Security, las cifras sectoriales de abril “fueron más bien débiles, con la excepción de la minería (...), seguimos considerando que el desempeño de la actividad económica estará muy condicionada al desarrollo del entorno externo”.

Efecto en Imacec

Con estos resultados, analistas esbozaron sus proyecciones de variación anual para el Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) de abril.

El pronóstico más bajo corresponde a Coopeuch. Su economista sénior Nicolás García espera un alza de 1,8%. Opina que los datos sectoriales anticipan una moderación, que se explicaría en parte por el cambio de mes de Semana Santa, en comparación con el calendario de 2024. Ello sería compensado en parte por el fuerte dinamismo del sector minero que, destaca, registró la segunda tasa de crecimiento más alta desde 2020.

Ante el mejor desempeño de la minería, el centro de estudios Clapes UC prevé un alza en el Imacec de abril de 2,5%, “por arriba del crecimiento contemplado en las encuestas (del BC de 2,1%)”, precisa la entidad.

También el banco Bci, Gemines Consultores e Inversiones Security se inclinan por un alza de 2,5% en el Imacec de abril.

En banco Santander ven un crecimiento de 2,8% en el Imacec de abril, considerando el desempeño de la minería, ya que el impulso del comercio y la manufactura en el primer trimestre, comienza a disiparse.